

SECTOR CUATERNARIO Y QUINARIO

Los sectores de la economía en México comprenden cinco grandes bloques y dentro de ellos se clasifican las empresas e instituciones de acuerdo con el tipo de bienes y servicios que ofrecen para el desarrollo económico del país. Esta clasificación depende de las etapas de obtención, manufactura y distribución de productos y servicios y cada una cuenta con una regulación distinta.

Para entender la importancia de los sectores económicos primero debemos entender qué significa el concepto de economía. Este término se podría definir como la forma en la que los seres humanos obtenemos y administramos los recursos para satisfacer nuestras necesidades.

Existe el sector primario, secundario, terciario, cuaternario y quinario, tomaremos énfasis en el cuaternario y quinario.

Sector cuaternario; En los últimos años se creó esta subdivisión del sector terciario y comprende las actividades que se capitalizan como bienes, pero que no se pueden sustituir mediante procesos automáticos y mecánicos, pues se trata de actividades intelectuales: Investigación: empresas consultoras, investigadores; desarrollo de proyectos científicos y tecnológicos; sector editorial: prensa, radio, televisión.

Sector quinario; este subsector del sector terciario cubre las actividades gubernamentales y de organizaciones sin fines de lucro, incluyendo los siguientes tipos de servicios: educación pública, seguridad ciudadana: bomberos, protección civil; actividades benéficas por parte de organizaciones de la sociedad civil e instancias gubernamentales.

Los sectores cuaternario y quinario se relacionan con los elementos y factores del desarrollo económico en México como motores clave de la innovación, la productividad y el bienestar social. Su crecimiento impulsa la economía del conocimiento y mejora la calidad de vida, elementos esenciales para el desarrollo sostenible más allá del simple crecimiento del PIB.

El sector cuaternario es el núcleo de la generación y aplicación de nuevas tecnologías(biotecnología, informática, robótica). La inversión en este sector es un factor crítico para aumentar la productividad total de los factores en todos los

SECTOR CUATERNARIO Y QUINARIO

demás sectores económicos de México, permitiendo que la nación avance en la cadena de valor global.

También algo muy importante que debemos tomar en cuenta es la inversión, tanto pública como privada. La inversión en I+D, por ejemplo, estimula el crecimiento del sector cuaternario, mientras que la inversión en servicios públicos y de salud(sector quinario) mejora la calidad de vida y el bienestar social, un pilar del desarrollo económico inclusivo.

El sector quinario, al enfocarse en servicios esenciales como la salud y la educación, aborda directamente elementos del desarrollo económico como la inclusión social, la salud y la seguridad, que son indicadores clave de la mejora en la calidad de vida de las personas.

En conclusión, me parece que los sectores cuaternario y quinario son súper importantes para que México siga creciendo de una forma más moderna y equilibrada. Ya no se trata solo de producir cosas, sino de generar conocimiento, tecnología y servicios que mejoren la vida de las personas. El sector cuaternario impulsa la innovación y nos ayuda a avanzar con la ciencia y la tecnología, mientras que el quinario se enfoca más en cuidar a la gente, dándole salud, educación y seguridad. Si se invierte bien en estos sectores, tanto el gobierno como las empresas pueden lograr un desarrollo más justo y con más oportunidades para todos. En pocas palabras, estos sectores son clave para construir un país más preparado y con mejor calidad de vida.

Bibliografía

<https://mx.indeed.com/orientacion-profesional/como-encontrar-empleo/sectores-economia-mexiconto actual>.

<https://www.creditea.mx/blog/post/sectores-economicos>

<https://www.euroinnova.com/business-management/articulos/sector-cuaternario#:~:text=Por%20último%2C%20el%20sector%20cuaternario,y%20contribuyendo%20significativamente%20al%20PIB.>